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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 16.12.2009 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Herr Thies-Peter Kleinwort CDU Fraktionsvorsitzender  
Herr Claus May SPD   
Herr Kay Stahl-Grzeschkowitz CDU   
Frau Bärbel Thiemann CDU Vorsitzende  
Herr Niels Thimm SPD   
Presse 
Uetersener Nachrichten   Frau Ellersiek 
Protokollführer/-in 
Frau Marleen Kaup    
Herr Frank Wulff    
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Herr Reinhard Pliquet SPD 1. stv. Vorsitzen-

der/Bürgermeister, 
Fraktionsvorsitzender 

 

Gäste 
Frau Gundula Ortlinghaus CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 07.12.2009 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Verabschiedung der ausgeschiedenen Gemeindevertreterin Gundula Ortlinghaus 
  
 2.  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
  
 3.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 3.1.  Erntedankfest 
  
 3.2.  Baurechtseminar 
  
 3.3.  Verkehrsschau in Neuendeich 
  
 3.4.  Haushalt 2010 des Amtes Moorrege 
  
 3.5.  Mitgliederversammlung SHGT 
  
 3.6.  Schülerbeförderung 
  
 3.7.  B-Plan 96 der Stadt Uetersen 
  
 3.8.  Projekte der AktivRegion 
  
 3.9.  Wohnraum für Asylanten 
  
 
3.10.  

Außenbereichssatzung Schlickburg 

  
 
3.11.  

Pflege der öffentlichen Anlagen 

  
 
3.12.  

Runder Tisch zum Thema "Digitale Medien" 

  
 
3.13.  

Geschwindigkeitsmessung 

  
 
3.14.  

Deichwanderweg 

  
 
3.15.  

Vortrag über die Klimaveränderung 
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3.16.  

Sanierung der Radwege 

  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier Rücktritt der Gemeindevertreterin Gundula 

Ortlinghaus 
Vorlage: 123/2009/ND/BV 

  
 6.  Wahl eines 2. stellvertretenden Bürgermeisters/ einer  2. stellvertretenden Bürgermeiste-

rin 
  
 7.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 122/2009/ND/BV 
  
 8.  Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Neuendeich 

Vorlage: 120/2009/ND/BV 
  
 9.  Kostenkalkulation 2010 Kindergarten Neuendeich 

Vorlage: 121/2009/ND/BV 
  
 10.  Antrag der Familienbildung Wedel zur anteiligen Kostenübernahme an der Kindertages-

pflege (Werbung, Vermittlung, Beratung, Betreuung) für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: 119/2009/ND/BV 

  
 11.  Umrüstung der Straßenbeleuchtung L 108 und K 19 auf Energiesparlampen 

Vorlage: 125/2009/ND/V 
  
 12.  Anpassung der Abwassergebühren für das Jahr 2010 

Vorlage: 124/2009/ND/BV/1 
  
 13.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2010 
  
 14.  Verschiedenes 
  
 
14.1.  

Ausstellung " Sturmflut - wat geiht mi dat an!" 

  
 
14.2.  

Aktionstag rund um das Motorrad 

  
 
14.3.  

Aktionstag "Sauberes Schleswig-Holstein" 

  
 
14.4.  

Sägearbeiten 

  
 
14.5.  

Termin Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss 10.11.2010 

  
 16.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
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Protokoll: 

zu 1 Verabschiedung der ausgeschiedenen Gemeindevertreterin Gundula 
Ortlinghaus 

  
Frau Thiemann teilt mit, dass Frau Ortlinghaus sich für die heutige Sitzung 
beim Amt Moorrege abgemeldet hat. Das Ausscheiden von Frau Ortling-
haus wird durch Frau Thiemann bedauert. Frau Thiemann wird Frau Ort-
linghaus eine Urkunde sowie ein Geschenk der Gemeinde persönlich 
überreichen.      
 
 

  
  
  
  
zu 2 Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
  

Frau Thiemann verpflichtet Herrn Stahl-Grzeschkowitz per Handschlag zur 
gewissenhaften Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn als neues 
Mitglied der Gemeindevertretung ein. 
 
 

  
  
  
  
zu 3 Bericht der Bürgermeisterin 
  

 
  
  
  
  
zu 3.1 Erntedankfest 
  

Am 26.09.2009 wurde in Neuendeich das Erntedankfest gefeiert. Es war 
gut besucht.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.2 Baurechtseminar 
  

Am 10.10.2009 hat in Heidgraben ein weiteres Seminar zum Baurecht 
stattgefunden. Frau Thiemann bedauert, dass sie die einzige Vertreterin 
aus Neuendeich gewesen ist.      
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zu 3.3 Verkehrsschau in Neuendeich 
  

Am 13.10.2009 hat in Neuendeich die Verkehrsschau stattgefunden. Es 
hat kaum Beanstandungen gegeben.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.4 Haushalt 2010 des Amtes Moorrege 
  

Der Amtsausschuss hat in seiner letzten Sitzung den Haushalt 2010 ver-
abschiedet. Die Amtsumlage wurde um 0,5 % erhöht.      
 
 

  
 
 

  
  
  
zu 3.5 Mitgliederversammlung SHGT 
  

Während der Mitgliederversammlung des SHGT am 20.11.2009 wurde ein 
neuer Vorsitzender gewählt. Der bisherige Vorsitzende und Bürgermeister 
der Gemeinde Henstedt-Ulzburg, Herr Dornquast, ist Staatssekretär im 
Innenministerium geworden. Als neuer Vorsitzender wurde Herr Koch, 
Bürgermeister der Gemeinde Malente bestimmt.     
 
 

  
  
  
  
zu 3.6 Schülerbeförderung 
  

Frau Thiemann berichtet, dass, solange der Kreis Schulträger des Gymna-
siums ist, die Eltern bei der Schülerbeförderung zuzahlen müssen. Bisher 
hatte die Stadt Uetersen die Kosten für die Neuendeicher Kinder mit über-
nommen, um eine Gleichstellung mit den Schülern der Stadt Uetersen 
herzustellen. Die Stadt Uetersen hat diesen Zuschuss nun aus Sparzwän-
gen eingestellt. Das bedeutet, dass von den Neuendeicher Eltern monat-
lich ein Betrag in Höhe von ca. 3,20 € aufzubringen ist. Es wird sich viel-
leicht eine Änderung ergeben, wenn die Stadt Uetersen Träger des Gym-
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nasiums wird.      
 
 

  
  

 
 

  
  
zu 3.7 B-Plan 96 der Stadt Uetersen 
  

Die Stadt Uetersen hat für ihren B-Plan 96, der das Gebiet nördlich der 
Deichstraße betrifft, die Anregungen der Gemeinde Neuendeich aufge-
nommen. So wird der neue B-Plan Aussagen über die Behandlung des 
Oberflächenwassers enthalten.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.8 Projekte der AktivRegion 
  

Das Projekt „AnrufBus“ wurde weiter vorangetrieben. Derzeit wird die Ein-
richtung eines AnrufBusses für die Gemeinde geprüft.  
Das Projekt „Holsteiner Pferdezucht“ muss neu diskutiert werden. Im Kreis 
Dithmarschen wurde nun ein Informationszentrum eröffnet, dass ähnlich 
dem Vorhaben aus dieser Region ist. Der Landesverband der Züchter der 
Holsteiner Pferde möchte nur ein derartiges Informationszentrum im Land 
haben. Insofern soll das Projekt nun inhaltlich auf diese Region beschränkt 
werden.     
 
 

  
  
  
  
zu 3.9 Wohnraum für Asylanten 
  

Frau Thiemann fragt die Mitglieder der Gemeindevertretung, ob irgendwo 
Wohnraum für Asylanten zur Verfügung steht. Etwaiger Wohnraum wäre 
an Herrn Koopmann vom Amt Moorrege zu melden.     
 
 

  
  
  
  
zu 3.10 Außenbereichssatzung Schlickburg 
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Frau Thiemann berichtet, dass die ersten Anhörungen mit den von der 
Außenbereichssatzung Schlickburg betroffenen Grundbesitzern positiv 
verlaufen sind. Zur nächsten GV könne die endgültige Beschlussfassung 
erfolgen.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.11 Pflege der öffentlichen Anlagen 
  

Die Garten- und Landschaftsbaufirma Humpke aus Neuendeich hat für die 
Pflegearbeiten den Auftrag erhalten. Die Pflege der Außenanlagen wird ab 
sofort erledigt. 
 
 

  
  
  
  
zu 3.12 Runder Tisch zum Thema "Digitale Medien" 
  

Am 18.12.2009 hat ein Runder Tisch zum Thema „Digitale Medien“ statt-
gefunden. Bei der Diskussionsrunde, in der es vor allem um den Umgang 
mit den neuen Medien und die möglichen Gefahren ging, haben auch sehr 
viele Jugendliche teilgenommen. Die Aktion soll fortgeführt werden.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.13 Geschwindigkeitsmessung 
  

Die Geschwindigkeitsmessung in der Straße Binnendiek hat ergeben, dass 
71,9 % die Geschwindigkeitsbegrenzung eingehalten haben.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.14 Deichwanderweg 
  

Frau Thiemann weist auf den Zustand der Deichkrone von Uetersen nach 
Seester, die sich im Eigentum der Gemeinde befindet, hin. Die Benutzung 
würde laut einem Hinweisschild auf eigene Gefahr erfolgen. 
Während einer der nächsten Sitzungen der Gemeindevertretung soll eine 
Begehung der Deichkrone durch die Gemeindevertretung stattfinden.   



- 8 - 

 

 
 

  
  
  
  
zu 3.15 Vortrag über die Klimaveränderung 
  

Frau Thiemann hat an einem Vortrag in der Nordakademie Elmshorn über 
die Klimaberänderungen teilgenommen. Dabei wurde deutlich herausge-
stellt, dass mit einer Zunahme des Wasserpegels zu rechnen sei. Die jet-
zige Höhe der Deiche sei nicht ausreichend.      
 
 

  
  
  
  
zu 3.16 Sanierung der Radwege 
  

Die Sanierung der Radwege an der L108 und der K19 sind bei der Aktiv-
Region Pinneberger Marsch & Geest angemeldet worden. Es soll damit 
versucht werden, Fördergelder zu erhalten.      
 
 

  
  
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.      
 
 

  
  
  
  
zu 5 Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier Rücktritt der Gemeinde-

vertreterin Gundula Ortlinghaus 
Vorlage: 123/2009/ND/BV 

  
Durch den Rücktritt von Frau Ortlinghaus sind folgende Nachwahlen 
durchzuführen: 
 
a) Finanzausschuss 
 
Herr Thies-Peter Kleinwort wird als neues Mitglied vorgeschlagen. 
 
Als neues stellvertretendes Mitglied für Herrn Kleinwort wird Herr Kay 
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Stahl-Grzeschkowitz vorgeschlagen. 
 
b) Ausschuss für Soziales und Jugend 
 
Frau Bärbel Thiemann wird als neues Mitglied vorgeschlagen. 
 
Als neues stellvertretendes Mitglied für Frau Thiemann wird Herr Thies 
Kleinwort vorgeschlagen. 
 
c) Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss 
 
Bisher war Herr Stahl-Grzeschkowitz als bürgerliches Mitglied im Aus-
schuss vertreten. Da Herr Stahl-Grzeschkowitz  nun Gemeindevertreter 
geworden ist, stellt Herr Kleinwort seinen Sitz im Ausschuss zur Verfügung 
und Herr Stahl-Grzeschkowitz wird als neues Mitglied vorgeschlagen. Als 
neues bgl. Mitglied für Herrn Stahl-Grzeschkowitz wird Herr Heiner Hau-
schild vorgeschlagen. 
 
Als neues stellvertretendes Mitglied für Frau Ortlinghaus wird Frau Hanne-
lore Kops vorgeschlagen. 
 
d) Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung 
 
Als neues stellvertretendes Mitglied wird Herr Klaus-Hermann Früchtenicht 
vorgeschlagen. 
 
e) Fünf-Städte-Verein Pinneberg 
 
Als neuer Delegierter für die Mitgliederversammlung wird Herr Klaus Nien-
burg vorgeschlagen. 
 
Über die vorgenannten Vorschläge zur Nachbesetzung der Ausschüsse 
wird anschließend wie folgt abgestimmt: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen   
 
 
Für den Ausschuss für Soziales und Jugend ist eine neue stellvertretende 
Vorsitzende zu wählen. Es wird das bgl. Mitglied Ellen Kruse vorgeschla-
gen. 
 
Frau Ellen Kruse wird zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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zu 6 Wahl eines 2. stellvertretenden Bürgermeisters/ einer  2. stellvertre-
tenden Bürgermeisterin 

  
Herr Klaus-Herrmann Früchtenicht wird zur Wahl des 2. stellvertretenden 
Bürgermeisters vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Herr 
Früchtenicht wird anschließend zum 2. stellvertretenden Bürgermeister der 
Gemeinde Neuendeich gewählt: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Herr Früchtenicht wird anschließend von Frau Thiemann vereidigt und er-
hält die Ernennungsurkunde.      
 
 

  
  
  
  
zu 7 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 122/2009/ND/BV 
  

Frau Thiemann geht kurz auf die vorliegende Übersicht der Haushalts-
überschreitungen ein.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 7.495,67 € und im Vermögenshaushalt mit 
1.068,62 € zu genehmigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 8 Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Neuendeich 

Vorlage: 120/2009/ND/BV 
  

Da die aktuelle Schulentwicklungsplanung bereits hinreichend in den Sit-
zungen der Ausschüsse diskutiert worden ist, besteht hier kein Diskussi-
onsbedarf mehr.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Aufstellung der Verwaltung zur Kennt-
nis.  
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zu 9 Kostenkalkulation 2010 Kindergarten Neuendeich 

Vorlage: 121/2009/ND/BV 
  

Frau Thiemann lobt die Arbeit des Elternvereins, der für eine gute und 
sparsame Arbeit gesorgt hat und den Kindergarten zu einer attraktiven 
Einrichtung in der Gemeinde gemacht hat. Zur Kostenkalkulation gibt es 
keinen Diskussionsbedarf.     
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die vom Elternverein Neuendeich  
aufgeführten Kosten in Höhe von 27.141 Euro für das Jahr 2010  als zu-
schussfähig anzuerkennen.  
 
Der Mietwert für 2010 in Höhe von 5.896 Euro ist durchzubuchen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 10 Antrag der Familienbildung Wedel zur anteiligen Kostenübernahme 

an der Kindertagespflege (Werbung, Vermittlung, Beratung, Betreu-
ung) für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: 119/2009/ND/BV 

  
Nach einer kurzen Erläuterung durch Frau Thiemann beschließt die Ge-
meindevertretung wie folgt:      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Antrag der Familienbildung Wedel 
e.V. für das Haushaltsjahr 2010 zur Kenntnis. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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zu 11 Umrüstung der Straßenbeleuchtung L 108 und K 19 auf Energiespar-

lampen 
Vorlage: 125/2009/ND/V 

  
Frau Thiemann erläutert, dass 2 Straßenlampen mit energiesparenden 
Leuchten ausgestattet werden, um die Ausleuchtung zu testen. Herr 
Thimm ergänzt, dass die zwei auszuwählenden Lampen hintereinander 
liegen sollen. Wenn die Tests mit den Lampen beginnen, soll eine Mittei-
lung an die Mitglieder des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses sowie der 
Gemeindevertretung erfolgen.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, zwei Straßenlampen mit energiespa-
renden Leuchtmitteln umzurüsten und die Ausleuchtung zu testen. Sind 
diese Tests erfolgreich, wird die Bürgermeisterin beauftragt, die Umrüs-
tung der kompletten Straßenbeleuchtung in die Wege zu leiten. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 12 Anpassung der Abwassergebühren für das Jahr 2010 

Vorlage: 124/2009/ND/BV/1 
  

Herr Thimm berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses vom 
09.12.2009. Dieser hatte sich nach einer Diskussion darauf geeinigt, vor-
zuschlagen, die Zusatzgebühr auf 2,90 Euro monatlich festzulegen und die 
Grundgebühr um 20 % zu erhöhen und somit auf 6 Euro monatlich festzu-
legen. Frau Thiemann ergänzt, dass dadurch ein guter Kompromiss ge-
funden wurde, der die Gebührenpflichtigen nicht zu sehr belaste und sich 
auch positiv auf den Gebührenhaushalt auswirke. 
Auf Nachfrage von Herrn Thimm erläutert Frau Thiemann, dass die Ge-
meinde gemäß § 19 GemHVO eine Abschreibungsrücklage in Höhe von 
1,5 % des Anschaffungswertes der Anlage zu bilden hat. Insofern sei eine 
Mindesthöhe für die Rücklage vorgegeben. 
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die vorliegende Gebührenbedarfsberech-
nung 2010 zur Kenntnis und beschließt die anliegende 4. Nachtragssat-
zung zur Satzung über die Erhebung von Abgaben für die zentrale Abwas-
serbeseitigung in der Gemeinde Neuendeich (Beitrags- und Gebührensat-
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zung).  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 

  
  
zu 13 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2010 
  

Frau Thiemann geht auf die vorliegende Haushaltssatzung, den Haus-
haltsplan und den Investitionsplan ein. Es sei ein guter, solider Haushalt, 
der durch intensive Sparmaßnahmen ausgeglichen gestaltet werden konn-
te. Darauf könne die Gemeinde stolz sein. Ab dem 10.12.2012 werde die 
Gemeinde komplett schuldenfrei sein.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Haushaltssatzung mit einem Ver-
waltungshaushalt in Höhe von 612.300 Euro und einem Vermögenshaus-
halt in Höhe von 113.400 Euro und den Haushaltsplan 2010 zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem Investitionsplan in Höhe von 
115.500 Euro zuzustimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 

  
  
  
zu 14 Verschiedenes 
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zu 14.1 Ausstellung " Sturmflut - wat geiht mi dat an!" 
  

Die Gemeinde wird in der Zeit vom 5.3.2010 bis zum 28.3.2010 eine      
Wanderausstellung des Innenministeriums und des Landesbetriebes für 
Küstenschutz,  Schleswig-Holstein zeigen mit dem Titel: 
       
„ Sturmflut – wat geiht mi dat an!“. 
 
Dies ist eine Ausstellung zum Küstenschutz und Klimawandel an Nord- 
und Ostsee. Sie soll über Sturmflutrisiken und die Auswirkungen der Kli-
maveränderung auf Schleswig-Holstein informieren. Da die Ausstellung 
sehr interaktiv gestaltet und für Kinder gut geeignet ist, hofft Frau Thie-
mann auf das Interesse der Schulen im Einzugsbereich. Alle Menschen, 
die an der Küste, an den Deichen leben, sollten diese Ausstellung nicht 
verpassen.      
 
 

  
  
  
  
zu 14.2 Aktionstag rund um das Motorrad 
  

Es wird in der Gemeinde im Jahre 2010 einen Aktionstag rund um das 
Motorrad geben, der stark verkehrserzieherische Aspekte hat. Dieser Ak-
tions-Tag ist organisiert vom Verkehrsministerium des Bundes und steht 
dem Kreis Pinneberg an zwei Tagen im kommenden Jahr zur Verfügung. 
Das Amt für Straßenbau und Verkehrssicherheit in Pinneberg hat zuge-
sagt, dass dieser Aktionstag an einem Tag in der Gemeinde Neuendeich 
stattfinden wird.     
 
 

  
  
  
  
zu 14.3 Aktionstag "Sauberes Schleswig-Holstein" 
  

Frau Thiemann möchte, dass sich die Gemeinde auch in 2010 wieder am 
Aktionstag „Sauberes Schleswig-Holstein“ beteiligt (27.03.2010). Sie wird 
daher Kontakt zur Jugendfeuerwehr aufnehmen und um Unterstützung 
bitten.      
 
 

  
  
  
  
zu 14.4 Sägearbeiten 
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Herr Früchtenicht fragt, ob die Gemeinde noch Sägearbeiten durch Herrn 
Dralle durchführen lassen möchte. Herrn Früchtenicht werden einige Ar-
beiten genannt, die dieser weitergeben wird.      
 
 

  
  
  
  
zu 14.5 Termin Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss 10.11.2010 
  

Herr Thimm bittet darum, einen anderen Termin für die geplante Sitzung 
des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses am 10.11.2010 zu finden.     
 
 

  
  
  
  
zu 16 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Da keine Einwohner im öffentlichen Teil der Sitzung anwesend waren, er-
folgt keine Bekanntgabe. 
 
Frau Thiemann bedankt sich bei allen Anwesenden für die Zusammenar-
beit im ablaufenden Jahr und wünscht eine schöne Weihnachtszeit sowie 
einen guten Rutsch in das Jahr 2010. Anschließend wird zu einer kleinen 
Weihnachtsfeier eingeladen.     
 
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29. Dezember 2009 

 

 
   
Bärbel Thiemann  Frank Wulff 
 


